

„800 Jahre Neckarsulmer Architektur“

Die Ausstellung „800 Jahre Neckarsulmer Architektur“ wird am Sonntag, 29. September um 17:00 Uhr in der „Alten Kelter“ in der Neckarsulmer Urbanstraße eröffnet. Gezeigt werden dort 120 großformatige Lichtbilder sowie 21 großformatige Textbanner zur Neckarsulmer Architekturgeschichte und zu Geschichten um Gebäude am Ort. Dabei spannt sich der Bogen von den ältesten erhaltenen Denkmälern der Stadt wie dem Centturm aus dem 13. Jahrhundert bis hin zu aktuell fertig gestellten Architekturen wie Neckarsulms Bauhof und Stadtwerke von 2012, dem Verwaltungsgebäude der Lidl-Stiftung sowie dem Neubau der Neckarsulmer Bürovermietungs GmbH, beide von 2013.

Hintergrund der Ausstellung: Neckarsulm weist eine Vielzahl bislang in der Öffentlichkeit nicht gewürdigter Bauten auf. Der freischaffende Lichtbildner Bernhard J. Lattner hat deshalb im Auftrag der Stadt Neckarsulm zwischen 2008 und 2013 über 900 Lichtbilder eingefangen. Die zeigen überraschende neue Einblicke auf Altbekanntes, fangen spezifische Ansichten auf Gebäude der Gegenwart ein und verschaffen durch Luftbilder ganz ungewohnte Ansichten. In zwanzig Kapiteln wie beispielsweise „Wohnen in Neckarsulm“, „Kunst am Bau“ oder „Energetisches Bauen“ gibt der Architekturhistoriker Dr. Joachim J. Hennze Antworten auf oft gestellte Fragen, porträtiert Einzelbeispiele, stellt aber die Neckarsulmer Architektur auch in den größeren Zusammenhang der deutschen Baugeschichte. Bei der Bearbeitung des Kapitels „Stadtplanung seit 1945“ gaben auch Zeitzeugen Anregungen. Zum erfolgreichen innerstädtischen Revitalisierungskonzept bemerkte Bürgermeister Klaus Grabbe: „Ja, man kann es kaum glauben. Es sind schon 15 Jahre her aber wir arbeiten immer noch mit diesem Konzept.“ Zur Ausstellung erscheint ein 176-seitiger Bildband, der sämtliche Texte und über 180 Bildmotive umfasst.

Zur Eröffnung spricht Oberbürgermeister Joachim Scholz ein Grußwort. Prof. Dr. Christian Buer von der Hochschule Heilbronn führt in die Ausstellung ein mit „Architektur im Wandel der Zeit“. Bürgermeister Klaus Grabbe wird den Bildband „800 Jahre Neckarsulmer Architektur“ vorstellen und übergeben. Musikalisch umrahmt wird die Eröffnung von Elke Büttner an der Violine und Alwin Bazinek am Klavier. Die Macher der Ausstellung stehen dem Publikum selbstverständlich zur Verfügung!

Bernhard J. Lattner
Freischaffender Lichtbildner
Austraße 52
D-74076 Heilbronn
Telefon 49-(0)71 31 / 56 93 56
www.architektur-in-neckarsulm.de
e-mail: bj@lattner.de

Die Ausstellung wird bis zum 27. Oktober täglich außer Montags von 14 bis 17 Uhr gezeigt. Ein Höhepunkt innerhalb der Ausstellung wird am 9. Oktober um 19 Uhr sein: Zum Jubiläum „Zwanzig Jahre Heilbronner Architekturgespräche in Neckarsulm“ wird eine Audio-Visions-Schau gezeigt und hochkarätige Fachleute treffen zu einer Podiumsdiskussion zusammen.

Die Bürgerschaft ist zur Eröffnung wie auch zu allen Veranstaltungen herzlich eingeladen. Der Eintritt zu allen Veranstaltungen ist frei.

Infos:

www.architektur-in-neckarsulm.de

Für Rückfragen stehen Ihnen gern zur Verfügung:

Bernhard J. Lattner

Austraße 52

74076 Heilbronn

Tel. 07131/569356

bj@lattner.de



1610

Wohnhaus mit Laubengang

Schindlerstraße



2005

SE Zentrum I

Gottlieb-Daimler-Straße



2005

Volkshochschule

Seestraße



2010

Bürogebäude mit Montagehalle Kaco new energy
Carl-Zeiss-Straße